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Aos cinco dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, na Câmara Municipal de Vereadores, às 

dezenove horas, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em Sessão Legislativa Ordinária, com a 
presença de todos os Vereadores e do assessor jurídico. O Presidente Rodrigo L. Horn saudou a todos e 

invocando a proteção de Deus iniciou os trabalhos. Inicialmente, o líder de governo, Heitor Schmidt, 
solicitou a entrada do projeto de lei de número vinte e um na pauta e ordem do dia, sendo aprovado 
por unanimidade. Ata: Foi posta em votação a Ata 04/2023, que foi aprovada por unanimidade. Tribuna: 
Marcelo Schroer, do MDB, saudou a todos e disse que gostaria de falar um pouco sobre os eventos que 
aconteceram no último fim de semana em Colinas. Comentou que tiveram um encontro de orquestras no 
sábado à tarde, oportunidade em que se reuniram mais de duzentos músicos, sendo doze orquestras aqui 
da região, o que demonstra que a música é uma cultura que faz parte do nosso município. Parabenizou a 
quem teve essa ideia, dizendo ter falado com o Pedro, que faz parte da música de Colinas. Parabenizou 
a todos os envolvidos e a quem veio se apresentar no município. Salientou que, passando para o domingo, 
gostaria de falar da quarta Trilha do Coelho, evento que pode participar, pode acompanhar a abertura e a 
hora que o pessoal saiu para fazer a trilha. Afirmou ter sido um evento que também foi um sucesso, com 
praticamente quinhentos trilheiros participando, parabenizando assim a todos que organizaram esse 
evento. Disse que não é fácil organizar, pois tinha café da manhã, depois almoço, evento que teve a 
participação dos dois municípios, oportunidade em que é possível ver que os dois municípios, Colinas e 
Imigrante, se integram nessa parte. Informou terem saído do CTG, passaram por Imigrante, depois 
retornaram para Colinas, para o almoço no CTG novamente. Parabenizou ao grupo de trilheiros aqui do 
Município, juntamente com os de Imigrante, pelo belo evento e pela participação de muitas pessoas. 
Comentou que, na sequência, tiveram uma festa anual na Linha Leopoldina, deixando um agradecimento 
especial a todos que estiveram lá. Falou que foram muito bem recepcionados, puderam conversar 
bastante e um dos assuntos tratados com as pessoas lá, foi a situação da Languiru, que causa um pouco 
de medo e angústia, pois não sabem realmente o que vem pela frente. Afirmou saberem que Colinas 
depende muito do retorno da agricultura, então esperam que esse grupo que vai assumir junto com a 
Languiru, que tenha êxito e possa realmente deixar nossos agricultores tranquilos. Por fim, disse que teve 
o desfile temático domingo, em que houve a participação de várias pessoas aqui da cidade que 
participaram do desfile. Afirmou que quem esteve presente viu que teve um grande público que apreciou 
isso. Agradeceu e parabenizou quem fez e participou desse evento. Após, disse querer reforçar 
novamente o que falou a um mês atrás, sobre a questão dos acessos ao Município de Colinas, pois viram 
durante todo esse período quantas pessoas vieram a Colinas. Falou que a questão da organização das 
limpezas, das roçadas precisa ser um pouquinho mais ajustada, pois sabem que é uma época em que o 
capim cresce mais rápido e teriam que fazer um esforço especial para deixar essas entradas limpas. 
Comentou que, inclusive, no acesso a Linha Leopoldina puderam ver que até na subida do retiro a estrada 
estava boa, limpa e larga, porém, passando dali, virem que ficou estreita, com muito capim entrando já 
para dentro da estrada. Afirmou serem detalhes que gostaria de deixar registrado, para que seja verificado 
e tentem melhorar. Sandra Fusiger, do PTB, saudou a todos e disse primeiramente também gostaria de 
parabenizar a todos que participaram e organizaram o encontro de Trilheiros no domingo, que foi um 
sucesso. Após, agradeceu o convite para o almoço da festa na Linha Leopoldina, lamentando não ter 
podido comparecer, pois estava bastante envolvida na programação da Páscoa que acabou cumulando 
na mesma data, infelizmente. Dando continuidade, falou querer usar esse espaço para fazer uma menção 
especial sobre a Páscoa Encantada de Colinas. Comentou ter acompanhado ativamente a programação 
desde o primeiro final de semana e percebido a crescente vinda dos turistas que se encantam com o que 
está sendo proporcionado. Falou trocar muitas ideias com eles e também com os munícipes e colhe muitas 
sugestões para nossa querida cidade ficar cada vez mais hospitaleira, acolhedora e próspera. Informou 
que encaminha cada sugestão, enriquecendo e proporcionando cada vez mais o progresso e pensando 
no retorno a cada empreendedor envolvido neste evento. Afirmou ser este o papel deles, Vereadores, 
ouvir o munícipe, ouvir o turista, ouvir o empreendedor e buscar aprimorar, crescer juntos, auxiliando no 
que for preciso para que tudo funcione bem e todos sejam contemplados, dentro das possibilidades. Falou 
não ouvir só elogios não, ouve críticas também, e é bom, porque é com as críticas que constroem, que 
aprendem, que evoluem. Entretanto, disse que elas precisam ser construtivas, vir para somar, e não 
destrutivas, caluniosas, mal intencionadas, com intenção de prejudicar, de difamar quem está se 
dedicando e se doando pela comunidade. Afirmou que esse tipo de conduta ela repudia, pois são de 
pessoas que não fazem, não aparecem nem se dispõem para ajudar, nem para prestigiar, mas para 



apontar o dedo estão lá. Sendo assim deu uma dica, que vão para a praça, se voluntariem para ajudar, 
acompanhem de perto quem está lá se doando há vários finais de semana, sugiram melhorias, pois estará 
lá para ouvir e reivindicar cada uma delas com o setor competente. Finalizando, informou para quem ainda 
não visitou a Páscoa Encantada, que a última oportunidade será na sexta-feira santa e sábado de aleluia, 
nos dias seis e sete de abril, quando se encerra a programação. Comentou que estão previstos 
espetáculos teatrais, maquiagem artística, caça ao ninho, trenzinho, entre outras atrações, que estão 
sendo divulgadas pelas redes sociais da Prefeitura Municipal de Colinas. Silvia Patrícia da Costa, do 
PTB, saudou a todos e disse que, devido a repercussões de fatos que vem acompanhando nas redes 
sociais, situações de perigo para alunos, professores e servidores escolares, em menos de duas semanas 
teve o conhecimento de três situações de perigo que aconteceram. Informou que na quarta-feira passada 
uma situação aconteceu na escola onde o seu filho estuda, foi encontrada uma faca e cocaína com dois 
alunos. Comentou que a mãe de um dos alunos, desconfiada, procurou a direção da escola e colocou a 
situação, desta forma, a escola começou a observar os dois alunos e percebendo as atitudes suspeitas 
buscou apoio da brigada militar, sendo que os dois alunos foram revistados e levados. Disse que outra 
situação aconteceu nesta segunda-feira, na Escola de Lajeado, quando foi grafada na parede do banheiro 
a palavra " Massacre”, o que faz chamar a atenção de todos e fazer o pedido de mais segurança nas 
escolas. Salientou que como vereadora e mãe também se preocupa muito com a segurança das nossas 
crianças, adolescentes, professores e servidores. Afirmou ser necessário que eles, vereadores, 
autoridades municipais e estaduais, Secretarias de Educação, 3° Coordenadoria, Conselho Tutelar e 
Brigada Militar, possam trabalhar juntos pensando em alguma solução. Após, disse que algum tempo 
atrás fez um pedido para reformas do toldo da Escola Pequeno Mundo, quando solicitou junto com a 
administração melhorias naquela escola quanto ao portão, colocação de interfone, cercamento no pátio, 
grades de proteção nas janelas e ficou no aguardo. Diante dos últimos acontecimentos em municípios 
vizinhos, falou que precisam urgente fazer essas melhorias pela melhor proteger seus filhos, os 
profissionais do perigo que possa vir, não podem esperar o mal acontecer. Questionou como fica quanto 
a segurança na Escola Municipal e Estadual, se está tudo ok, se não precisam de mais segurança. Falou 
que precisam entender que a escola estadual é do estado, mas os alunos são do município, sendo assim 
o município precisa oferecer essa segurança aos alunos, a quem transporta esses alunos. Salientou que 
precisam ver a possibilidade de fazer reuniões e convocar todos os pais reuniões para ouvir sugestões de 
melhorias, seria necessário. Falou que precisam procurar o setor responsável do estado para conversar 
e ver a possibilidade da contratação de um porteiro para a escola à noite, seria muito necessário, antes 
de acontecer algo pior em nosso município também, porque depois que acontecer não adianta lamentar. 
Disse que nesta Casa a maioria são pais e com certeza entenderão a sua preocupação, por isso precisam 
juntos buscar juntos soluções para proteger as nossas escolas.  Após, agradeceu ao convite recebido 
pelo Marcelo Hollmann, para conhecer o espaço Paraíso Santo Antônio. Parabenizou o Sr. Marcelo e 
colaboradores pelo belíssimo empreendimento.  Aproveitou para convidar a todos que a acompanham 
aqui e nas redes sociais para conhecer um lindo e verdadeiro Paraíso, na Linha Santo Antônio em Colinas. 
Disse querer também parabenizar a comunidade da Linha Leopoldina, a todos os envolvidos na 
organização da festa que aconteceu neste último domingo, quando foram muito bem servidos. Já deixou 
o convite a todos para o primeiro café colonial com baile que será realizado no dia cinco de maio, a partir 
das dezenove horas e trinta minutos, na Sociedade da Leopoldina, sendo que os cartões já estão à venda 
e podem ser adquiridos pelos contatos dos organizadores. Dando continuidade, comentou que estamos 
em abril, mês de conscientização ao autismo e, nesta segunda-feira, dia três de abril, teve a oportunidade 
de participar de uma palestra de conscientização ao autismo com a Fonoaudióloga, Dra. Juliana Balestro. 
Explicou que o evento foi realizado na Soges, em Estrela e, na oportunidade, foi disponibilizado o 
transporte pela Secretaria da Saúde de Colinas, a todas famílias interessadas, e aos profissionais da 
Educação e Saúde do nosso Município. Agradeceu a Secretaria da Saúde por ser parceira nesta causa, 
dizendo que foi muito bom poder participar, pois é sempre um novo aprendizado a cada encontro e mais 
conhecimentos significa cuidar mais e com muito amor a todos os nossos autistas. Informou que para 
amanhã, quinta-feira, na academia da Saúde, a partir das quinze horas e trinta minutos, os profissionais 
da saúde, juntamente com os membros do grêmio estudantil da escola Ipiranga, receberão uma 
capacitação sobre o tema Autismo, com a representante da ONG Floco Azul, de Teutônia, a Pedagoga 
Kauana Faller. Disse que para o dia treze de abril, na escola Ipiranga, será também oferecido informações 
e mais orientações sobre este tema. Parabenizou a todos envolvidos na organização, decoração e todas 
atividades de Páscoa que aconteceu nos últimos finais de semana, dizendo que recebeu muitos elogios 
de várias famílias, pois o verdadeiro sentido da Páscoa é a ressureição de Jesus Cristo. Para encerrar, 
agradeceu a todos que participaram na tarde desta terça-feira do encontro municipal dos idosos de Colinas 



e também a todos que estavam presentes na Praça dos Pássaros, participando do cine debate e brique 
da mulher, um evento que foi transferido da semana da mulher, devido ao mau tempo. Desejou uma feliz 
Páscoa a todos, que seja feito em nosso trabalho a ressureição de novas ideias e grandes projetos para 
o crescimento de Colinas. Fabiel A. Zarth, do MDB, saudou a todos e disse que primeiramente gostaria 
de falar sobre a indicação que protocolou nesta Casa, pedindo permissão para lê-la e após fazer a 
explanação. Leu a indicação e falou sabermos que não é responsabilidade do município esse serviço, 
mas para a sociedade de água não arcar com mais essa despesa, pede encarecidamente um favor para 
a administração, que, na medida do possível, desenvolva esse projeto, para assim terem algo formal, um 
projeto oficial daquilo que realmente necessitamos para acabar de vez com o problema da rede de água 
embaixo do asfalto. Afirmou que tendo em mãos este documento, facilita muito para recorrer aos órgãos 
superiores. Dando continuidade, anunciou, em nome da Bancada do MDB, mais uma emenda parlamentar 
do Deputado Alceu Moreira, desta vez no valor de cento e sessenta e sete mil e novecentos reais, através 
do Ministério da Saúde, para aquisição de dois veículos ou ampliação da Unidade Básica de Saúde. Falou 
que essa emenda vem para qualificar cada vez mais o atendimento ou os deslocamentos dos munícipes, 
tanto dentro do município, quanto para os hospitais de referência no estado. Sendo assim, disse quererem 
mais uma vez agradecer a atenção e a preocupação do deputado Alceu Moreira, com as demandas do 
Município de Colinas. Agradeceu ao Deputado. Falou que outro assunto que quer abordar, diz respeito 
aos buracos da cidade, assunto que já foi falado nesta Casa, mas que até agora nada foi feito. Comentou 
que no final do ano passado, início do mês de janeiro, acredita que todos tenham visto, tinha uma empresa 
fazendo cortes ao redor de todos os buracos da cidade, entretanto, fizeram os cortes e sumiram, nunca 
mais viram ninguém e nem ouviram falar. Questionou se tiraram férias prolongadas, se a empresa faliu, 
romperam contrato ou o que aconteceu. Pediu se a administração tem a humildade de responder este 
questionamento. Salientou deixar a pergunta para que, se possível, respondam na próxima sessão. Indo 
de encontro ao assunto do asfalto, pediu se nenhuma atitude será tomada pela administração com relação 
ao buraco que abriu no asfalto novo, concluído a poucos meses, passando a casa de José Krieger. Afirmou 
que, no mínimo, a empresa que fez a camada asfáltica já deveria ter sido acionada para fazer o reparo, 
antes que a base daquele asfalto seja contaminada, aumentando cada vez mais aquele problema. 
Comentou que outro caso que está ficando cada vez mais crítico, que também já foi falado e nada foi feito, 
é com relação à Rua Gustavo Haas, pois se não for feito um recapeamento antes do inverno, ficará 
intransitável até o final do ano, podem ter certeza. Para finalizar, disse querer fazer um aporte ao que a 
Vereadora Silvia comentou, o acontecido na cidade de Blumenau, Santa Catarina, justamente no dia dos 
filhos, pais velando o seu bem mais precioso. Falou para se colocarem no lugar dessas famílias, no que 
devem estar passando neste momento, por causa de mais uma chacina no estado vizinho do Rio Grande 
do Sul. Fez um apelo neste momento à administração, Secretaria de Educação, ao Conselho da 
Educação, Secretaria da Saúde, a eles Vereadores, para juntos moverem uma audiência pública com a 
família escolar, para protegerem urgentemente as crianças, professores e funcionários da escola do 
município, porque depois que o leite derramar, é tarde demais. Desejou uma Feliz Páscoa a todos os 
colegas, principalmente a todos os munícipes. Projetos: Projeto de Lei n° 015-03/2023 – Autoriza o 
Poder Executivo a efetuar abertura de crédito especial no valor de R4 25.000,00 (vinte e cinco mil reais), 
e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 016-03/2023 – Altera o inciso I, 
do artigo 110, da Lei Municipal n° 083-02/1994, de 05 de maio de 1994, e suas alterações posteriores, 
que dispõe sobre o Regime Jurídico dos Servidores Públicos do Município, e dá outras providências. 
Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 017-03/2023 – Altera o artigo 1º da Lei Municipal n° 2064-
02/2023, que autoriza o Poder Executivo a concretizar Termo de Parceria com a Fundação do Vale do 
taquari de Educação e Desenvolvimento Social – FUVATES, mantenedora da Universidade do Vale do 
Taquari - UNIVATES, e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 018-
03/2023 – Inclui o evento Torneio Misto Regional de Vôlei de Colinas, no Calendário de Eventos do 
Município de Colinas para o ano de 2023, e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto 
de Lei n° 019-03/2023 – Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de crédito suplementar no valor 
de R$ 180.000,00 (cento e oitenta mil reais), e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto 
de Lei n° 020-03/2023 – Autoriza o Poder Executivo a pagar insalubridade ou periculosidade aos 
servidores municipais e aos servidores do Regime Celetista, conforme Laudo Técnico das Condições do 
Ambiente de Trabalho - LTCAT, e dá outras providências. Baixado na Comissão de Justiça e Redação 
para solicitar mais informações ao Poder Executivo. Projeto de Lei n° 021-03/2023 – Altera o anexo I da 
Lei Municipal nº 2069-03/2023, de 16 de fevereiro de 2023, que autoriza o Poder Executivo a efetuar 
abertura de Crédito Especial no valor de R$ 40.000,00 (quarenta mil reais), dispõe sobre a concessão de 
subsídio para parte de locomoção dos estudantes colinenses de cursos profissionalizantes técnicos e/ou 



de graduação e dá outras providências. Baixado na Comissão de Justiça e Redação para análise. 
Indicações: Indicação n° 006/2023 – de autoria do Vereador Fabiel – Indica ao Poder Executivo que, 
através do Setor de Engenharia, estude a possibilidade de fazer um projeto de uma nova rede de água 
nas calçadas do Município de Colinas, onde a mesma ainda se encontra sob o asfalto, para conseguir 
recursos federais ou estaduais com o objetivo de executar essa obra. Aprovada por unanimidade. Nada 
mais havendo, o presidente encerrou a sessão às dezenove horas e quarenta minutos e convocou próxima 
sessão para o dia dezenove de abril de dois mil e vinte e três, no mesmo horário e local. Sala das Sessões 
da Câmara Municipal de Vereadores de Colinas, cinco de abril de dois mil e vinte e três. 

 
 
  

RODRIGO L. HORN                                       DARLAN A. MESSER 
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